

Precios de anuncios

En 1ª y 2ª plana, línea del cuerpo 10 0'50
En 3ª y 4ª plana, línea del cuerpo 10 0'30
Noticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admón. y talleres:
Calle del Conde de Offalia, núm. 28

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Precios de suscripción

En Almería un mes. 1'25 pesetas
En la provincia, trimestre. 4'00
Extranjero, trimestre. 9'00
Número suelto. 0'05
atrasado. 0'10
Para revendedores, 25 ejemplares. 0'75

EL PARENTESIS

El trabajo obscuro pero intenso de los obreros del periodismo, por regla general no trasciende á las gentes. Apenas si alguien se acuerda de estos anónimos trabajadores, pero esto que ocurre al público en general con gran injusticia, no puede pasar inadvertido para los que recojimos en primer lugar, los frutos de la lucha, por encontrarnos al frente de estas publicaciones periódicas.

Generalmente deben sus posiciones políticas muchos sujetos, á los reclamos de la prensa que generosa como ninguna institución, levanta á los hombres que la sonríen y la cortejan; pues la prensa es coqueta y se rinde fácilmente al galanteador. Después sufre las consecuencias de su debilidad, cuando el amante es un perjurio y un olvidadizo; pero ya no hay remedio, para su amor desgraciado, y vuelve á olvidar para caer por segunda y por tercera y por mil veces, en la propia debilidad de amar á individuos de mala prosapia, sin méritos y sin corazón.

En nuestro diario con escasas interrupciones han trabajado con cariño y con entusiasmo, jóvenes periodistas que han seguido el albur de las cosas de la política, sintiendo entusiasmos por nuestras ideas y hasta por las personas que han encarnado según su modo de enjuiciar con más exactitud los principios democráticos, aunque después hayan prestado el trabajo del arte periodístico en otras publicaciones.

A la hora última y por las conveniencias de nuestro periódico, los actuales redactores señores López y López, Collado y Abad, cesan en nuestra redacción y es obligado que el que los ha dirigido durante tanto tiempo rinda su tributo de consideración y de cariño á estos colaboradores de mi modesta labor en la que han puesto sus inteligencias y sus energías con el desinterés más grande.

Como el año anterior, como todos los años por este tiempo, yo me retiro de la vida política por imposiciones de un deber oficial; pero como siempre mi espíritu queda entre las páginas de las colecciones de los periódicos en que ha colaborado en mi ya larga campaña periodística.

Este pequeño paréntesis, dura solamente, lo que exige el cumplimiento de una obligación sagrada, de forma que á nuestros lectores sólo les digo «hasta luego».

No os cansaré queridos lectores con promesas de futuras jornadas periodísticas, porque me agrada cumplir lo ofrecido y no sé si las circunstancias serán favorables para realizar mis propósitos, pero no quiero tampoco al interrumpir nuestra conversación diaria, dejar de saludaros cariñosamente, y anunciaros que aquella conversación tan interesante por ambas partes, la continuará la nueva redacción de EL DIA seguramente con más amabilidad que nosotros, pues ella viene de refresco con ganas de interesar al público y de buscar su favor, aspiraciones honrosas y legítimas que todos debemos aplaudir y algunos como el que

suscribe muchísimo mas, aunque no sea, más que por el punto de confianza que ostento en el partido, si el propio estímulo no me lo aconsejara.

No he de terminar estas líneas sin recomendar á los correligionarios que no olviden que nuestro diario es el órgano más eficaz de nuestra actuación política y que por su vida y por su crédito, debemos todos los reformistas hacer los sacrificios, que las circunstancias aconsejen y que sus necesidades demanden.

Manuel Pérez García

PLEITESIA

A la Srta. Hortensia Lechuga

Mayo te ofrece sus flores y su brisa perfumada, y el canto de ruiseñores ocultos en la enramada.

La rosa mas delicada te dá sus vivos colores, y en la fuente plateada sus perlas los surtidores.

Hasta el sol entusiasmado, perdido y enamorado de tu cara peregrina,

Te dá sus claros destellos, y envidia tus ojos bellos por que tienen luz divina

JOSE SAEZ

Servicios de la guardia civil

Reclamado detenido

La guardia civil del puesto de Chivril ha detenido en el sitio conocido por Venta de Pícolo de aquel término al vecino Manuel García Andrés, reclamado que estaba para que cumpliera una condena de un año y un día que le fué impuesta por lesiones á José Antonio Oliver González.

Dijo sujeto ingresó en la cárcel á disposición de la autoridad judicial.

Mitin reformista

Enorme concurrencia. -Contra las derechas. -Elocuente discurso de Gumersindo Rico. -Interrupciones arbitrarias del delegado de la autoridad. -Resumen acertado de Dubois.

En el Distrito de la Universidad y ante enorme gentío, se ha celebrado un importante acto de propaganda política y democrática, organizado por los reformistas madrileños, como protesta contra el bloque retrógrado y ridículo de las derechas y como acción de simpatía por la causa de los aliados cuyo triunfo anhela el partido reformista para bien de la democracia, de la nación, del derecho y de la libertad.

Hizo la presentación de los oradores el Presidente del Comité en aquel Distrito Sr. Latorre Crespo de Tejada que con gran sinceridad expresó su satisfacción intensa ante la campaña justa y necesaria que se viene realizando. Ensalzó con hermosas frases la labor de la Juventud Reformista madrileña, y alentó al público para que ponga en práctica las ideas del credo político á que pertenece que se expandan después con toda eocuencia los ilustres oradores que han de hacer uso de la palabra. (Aplausos) Seguidamente concede la palabra al culto periodista montañés

Don José Carrillo

Con gran valentía atacó la labor de los dióvantes censurando la política de Pablo Iglesias y Soriano que tanto prometen al pueblo y no cumplen después sus promesas.

Trató con mucho acierto la cuestión obrera, mencionando algunos principios que se proponen llevar á la práctica el Reformismo en bene-

ficio del proletariado español. (Fue muy aplaudido).

Don Enrique Sanz

Miembro de la Directiva de la Juventud Reformista, empieza dando las gracias al Presidente del Comité por las frases que tuvo la atención de prodigar en alabanza de esa agrupación política.

Analiza la labor del Gobierno, que dijo no era la que corresponde á su abolengo liberal, como herencia del gran Canalejas, y expone la necesidad de combatir la política clerical, causa de rémora y atraso en España. (Recibió prolongados aplausos).

Don José Vellamil y Ron

Culto letrado de gran facilidad de palabra y florida dicción. Expresa su satisfacción por encontrarse rodeado de correligionarios en cuyas semblanzas advina el entusiasmo por la noble y patriótica causa reformista.

Con brillantes párrafos analiza la obra de Mella y Maura, oradores apocalípticos, relegados de ostracismo porque el país lo repudia, pues con teorías divinas y sistemas de ultratumba pretenden gobernar la tierra.

Alude entre aplausos á la peregrina aspiración de los conservadores intransigentes asturianos, que pretenden ahogar el reformismo precisamente allí donde nació para destruir el caciquismo abominable de quienes se sienten hoy heridos de muerte. Dice que pase á las maquinaciones de los hipócritas, Don Malquiades Alvarez es muy conocido en España y son proverbiales su seriedad y honradez intachable.

Termina su hermoso discurso con una crítica muy irónica de la figura política de Vázquez Mella, orador de lirismos y latiguillos sentimentales, digno sucesor de la palabra temblorosa que usaba la clerical italiana en los pulpitos castellanos, cuando arrojaba á sus episcópicos consideraciones sobre pasajes bíblicos. (Gran ovación).

Don Gumersindo Rico

Conocido y notable orador asturiano, que tantos triunfos ha desahogado con su palabra elocuente y valiente fogosidad. Su presencia es acogida con grandes aplausos. Hecho el silencio, empieza el cultísimo abogado-pasante de Don Malquiades Alvarez, dando las gracias por los aplausos que le prodigan que dice enardece su espíritu, saturado de continuo por radicalismos juveniles, que brotan al requerimiento del más pequeño motivo. (Ovación).

Ensalza con frases brillantísimas la actuación del Reformismo en la vida pública, y muy especialmente en sus relaciones con los partidos de las izquierdas; y tiene párrafos elocuentes y vibrantes en elogio del Rey, que dijo encarnar el sentimiento del más puro liberalismo español. (Sus manifestaciones son acogidas con aplausos delirantes). Dice que tiene mérito en los reformistas reconocer las altas dotes que rodean al Monarca porque vienen del campo republicano, pero vienen convencidos plenamente convencidos, de que la culpa de los males y trastornos que sufre el país, no es imputable en modo alguno de Rey, á ese Rey joven, demócrata, generoso, sino á los partidos turnantes, que desgarra la Patria abusando del amparo y merced de la Corona. (Extraordinarias ovaciones apagan la voz energética y potente del orador).

El partido reformista, dice—no hizo profesión de fe monárquica porque aspira á turnar en los beneficios del Poder; el partido reformista no siente la impaciencia de los vanidosos, pues si algún día llega á gobernar irá convencido de su misión educadora inspirado en su afán renovador para todo lo que sea causa de atraso y entorpecimiento y animado por sus ideales que tanto beneficiarán á las clases humildes de la Sociedad, agobiadas bajo el peso de injustos gravámenes que no tienen más razón de ser ni otro fundamento que la codicia de los unos y la paciencia y resignación de los demás. (Grandes aplausos).

La parte magistral de este notable discurso fué la cuestión internacional. El orador con su vehemencia y entusiasmo por la nación Francesa, tuvo frases elocuentísimas y de extraordinaria valentía.

Habló de la responsabilidad de esos candiles imperiales, que llevan sobre su conciencia la ruina y la de-

solución de muchos pueblos, donde sumaron á la crueldad de toda guerra la más fiera hostilidad de adversarios.

Censuró agriamente el "germano filismo" de los católicos españoles, que no obedecen á requerimientos imperiosos de fanatismo, ni á exaltaciones místicas, sino á interés mezquino, á egoísmo sectario, y al hacer esos católicos la apología de la crueldad, sufre mengua el prestigio y el decoro de la Iglesia. Dice que olvidan el calvario del pueblo belga aquel pueblo pacífico, laborioso, inofensivo, cuyas mieses fueron arrasadas, y quemados sus talleres y sus fábricas, y destruidas sus poblaciones, y aniquilados frente á los altares de las iglesias los heridos y creyentes. (Ovación).

Con palabra arrebatadora que arranca aplausos á cada momento definiendo la neutralidad española, y dice que el triunfo de Alemania significaría el triunfo del régimen militar autoritario; el triunfo de la fuerza, avasalladora é impetuosa; del clericalismo, enervante y abominable; de la gente negra; que frota sus manos con satisfacción cuando la tragedia adquiere más horribles caracteres porque vislumbra de trás de los torrentes de sangre y de dolor la posibilidad de conquistar las posiciones perdidas por obra de la civilización contemporánea. (El delegado de la autoridad quiere suspender el miting y se promueve un formidable alboroto de protesta contra el funcionario y de aplausos ensordecedores para el joven orador Sr. Rico).

Este—encarándose con el delegado—le dice que se excede en el cumplimiento de su deber y que tiene erróneo concepto de la intención y las palabras del orador; porque proclaman las simpatías y decir los motivos que las originan no puede significar atentado contra la neutralidad, por eso le es lícito tributar en todas partes el testimonio de su admiración por la causa de los aliados que es la causa de la justicia, de la Razón, de la Democracia, de la Libertad.

(Una ovación delirante premia el valiente y elocuentísimo discurso de Gumersindo Rico, que tiene ya justa y merecida fama de orador).

Don Antonio Dubois

Vice presidente del Ateneo de Madrid y notable literato; habla en nombre de la Junta Nacional del partido reformista. Aplaude con entusiasmo la labor que viene realizando la Juventud Reformista, al extender por todas partes esta campaña de propaganda y acción democrática, y se congratula de que el pueblo corresponda solícito y placentero á escuchar á los jóvenes oradores que son los cimientos sólidos en que descansará el futuro reformismo, al ramificarse por toda España las grandes ideas que constituyen el programa político del partido en que milita.

Define con gran elocuencia lo que significa el Reformismo en la política nacional, haciendo resaltar la pureza de sus aspiraciones que van todas encaminadas al cumplimiento del deber. (Gran ovación).

Profundizará el problema obrero, que demuestra conocer á fondo, y enumera las ventajas que reportaría el Reformismo al seno del proletariado que vio en Pablo Iglesias un apóstol, pero que ya se han desengañado un poco. (Es muy aplaudido).

Se refiere á la guerra europea, con delirios de que todavía continúa esa pugna horrible y feroz, y al defender la neutralidad de España hace votos porque venga rápidamente la paz que es la más firme garantía para el progreso y engrandecimiento de las naciones. (Es interrumpido varios veces por prolongados aplausos).

Y por último, termina su científico y notable discurso, citando unas célebres palabras del gran escritor Rusky y relacionándolas con nuestro estado social y político contemporáneo. (Una salva de aplausos dan fin al acto).

A mediados de Junio se celebrará otro mitin en el Teatro Alvarez Quintero. Tomarán parte varios diputados reformistas y prestigiosos elementos de la Juventud madrileña.

Se vende

un piano en buenas condiciones darán razón en el establecimiento la Habanera, Méndez Núñez.

Notas mineras

Carta de pago

Don Odon Hardeane prescindió ayer un escrito en el negociado de minas del Gobierno civil acompañando la carta de pago acreditativa de haber constituido el depósito necesario para responder á las operaciones facultativas que han de verificarse en el registro minero de su propiedad denominado «El Rey Alberto» número 33.817 del término de Enix.

Crónicas melillenses

(De nuestro corresponsal)

Las aguas de Melilla. El río Oro. Marcha de fuerzas. Los alquileres. Otras noticias. Un incendio en el poblado de Nador

La falta de alcantarillado en los barrios Del Real é H podrá ser cuestión de transcendental interés para la vida de esta población que comienza á nacer, ha sido de mucho tiempo á esta parte asunto que viene preocupando notablemente al vecindario que habita esas hermosas barriadas y que en la actualidad ve amenazadas sus vidas, ante el temor de que si no se remedia, proceda declararse una epidemia.

Esta ha empezado ya su anulación, pues en muchas casas del primero de los citados barrios, se ha registrado el sensible caso de que las aguas potables, infectadas por los microbios que arrastran las de los pozos absorbentes, se constituyan por el vino y proporcionen al vecindario, aparte de las consiguientes molestias y gastos, la alarma natural, al pensar que pueda declararse la epidemia, todo lo cual podría evitarse en el instante en que las autoridades adoptasen medidas propias para el saneamiento de la población, que bastante falta hacen, pues además de lo anteriormente citado, las aguas del río Oro que se encuentran estancadas en las inmediaciones de la ciudad, es otro peligro constante en que está amenazado todo Melilla.

Las aguas de este río que siguiendo su curso desembocan en el mar, son detenidas en las huertas próximas á la parte en que está enclavado el fuerte de Reina Regente, y ello da lugar á que se formen grandes charcas de agua que despiden insupportable y á la vez peligroso olor.

De esperar es que las dignas autoridades melillenses vean con simpatía estas quejas ya exteriorizadas por gran parte del vecindario y velando tanto por el buen nombre de la población como por la salud pública, pongan de su parte para conjurar el mal que se avecina.

Cumpliendo las órdenes emanadas del Gobierno, dentro de unos días marcharán á la zona de Larache tres batallones de Cazadores que forman parte de la media brigada del campo de Gibraltar.

Los batallones expedicionarios que cuentan en esta plaza con muchas simpatías, son los de Cataluña, Ciudad-Rodrigo y Tarifa.

Se les prepara á estas fuerzas una cariñosa despedida.

Otra de las cuestiones que más directamente afecta á los intereses de Melilla, es la relacionada con los alquileres, asunto este que ha llegado con sobradas razones á producir molestias en el vecindario que ante la enorme carestía de las casas, ve como la vida se le hace absolutamente imposible, pues especialmente la clase llamada media que dispo-

ne de un modesto sueldo, tiene que abonar por habitaciones tan reducidas, como mal acondicionadas, de cincuenta á sesenta pesetas mensuales.

Los alquileres han llegado en Melilla á adquirir tan elevados precios, que una ciudad llamada á prosperar con cierta rapidez, se nota diariamente su decaimiento, toda vez que son muchas las personas que se ven obligadas á vivir en lugares faltos de higiene, por aquello de que las moradas, aunque de menos cabaña, pagan menor cantidad.

Una de las edificaciones que más peligro ofrece en esta por su excesivo número de inquilinos, es el llamado «Parador de Saltos», donde en cuantos que apenas tienen quince metros cuadrados, viven hacinadas familias compuestas por seis y ocho personas.

Recientemente y como prueba de la falta de higiene, se han dado casos diversos de epidemia variolosa, sin que las autoridades adoptaran las medidas radicales que tienden á evitar lo mayor propagación de este mal.

En analogía á esta casa de vecindad, existen muchas faltas de la máxima higiene y defectuosa su construcción, como la enclavada en el barrio Industrial propiedad de R. García, en la cual hay habitaciones que teniendo sólo unos diez metros, pagan diez y siete y veinte pesetas y se albergan en ella familias bastante numerosas.

Esta cuestión que entendemos es de capital interés para una ciudad, debiera mirarse con más empeño por las autoridades y poner ellas coto á semejantes abusos que tanto perjudican al vecindario.

Se rumorea que muy en breve marchará á Tetuán, la otra media brigada de Cazadores que como la anterior, guarnece este territorio.

En el inmediato poblado de Nador, se declaró la tarde del jueves un formidable incendio que en brevísimos instantes convirtió en cenizas seis barracones de madera.

Estos barracones estaban afortunadamente deshabitados, debiéndose á tan feliz casualidad el que no se registraran desgracias personales.

Las fuerzas que guardan el poblado y el vecindario juntasen toda clase de servicios para localizar el fuego, resultando ineficaces.

También acudió la brigada de bomberos de Melilla que con las fuerzas de Nador hizo cuanto pudo.

Al lugar del siniestro acudió el comandante general de la plaza y otras autoridades.

Las causas originarias del siniestro, se desconocen por completo, como asimismo el valor exacto de los barracones incendiados.

Emilio Jerez Santa María Melilla-Mayo de 1916.

El problema uvero

III

No es posible reflexionar sobre el problema uvero sin dedicar algún espacio al «problema del anticipo». ¡Oh! el anticipo, el fantasma amedrentador de pusilánimes, la verdadera causa de nuestra ruina; el maldito «anticipo» que nos empobrece en medio de la riqueza, que como á otros Tántalos nos deja morir de sed con el agua en los labios, que de propietarios nos trunca en colonos del que facilita las libras esterlinas y con la ominosa condición de no poder disponer del fruto que creamos; el «anticipo», nunca bastante exorinado, recibe su golpe de gracia con la instalación de un mercado de uva en Almería.

Se desea comprar una con siderable partida de railes para vagonetas del número 9 al 12. Informarán en el Hotel Continental.

Y antes de pasar adelante haremos constar que los que creíamos que la vida era imposible en la provincia, y menos criar uva, sin anticipo, ya pudimos convencernos en el año pasado de lo erróneo de nuestra creencia, pues con más ó menos apuros todos vivimos y criamos la uva no obstante la nobilísima condición del anticipo que viéndonos a bordo del abismo, se negó á tendernos la mano por si caíamos, y en nuestra caída arrastráramos algo del uberrimo jugo que nos viene secando desde que en mal hora acordamos á él.

La parte del anticipo que se destina á la faena se hace innecesaria habiendo un mercado de uva en Almería; porque como la uva no se pone da cortar ni es posible embarrilarla toda á tiempo, con el producto de la venta de los primeros envíos se puede continuar la faena muy holgadamente con dinero propio, dada la proximidad del mercado y la facilidad para hacer efectivos los valores. La otra parte del anticipo, la que se destina al cultivo y á cubrir otras necesidades, no sería sustituida y aún sobrepasada por los beneficios que reportaría al cosechero la supresión de los gastos de exportación y mejora de los precios? Yo me permito creer que sí; porque si vamos á cuentas y ponderamos las cantidades que como anticipo toman los cosecheros que juegan limpio, y son la mayoría, en este negocio sucio de la uva, veremos que comparadas esas cantidades con la cuantía de la producción en cada caso, resulta una desproporción enorme entre la pequeñez del anticipo y lo grande de la cantidad de fruto que le ha sido obligada. Con los beneficios realizados en el primero ó segundo año de vender en Almería, la mayoría, si no todos, los productores no habrían menester del «anticipo», supriéndolo así la causa más importante de los males que padecemos en la producción principal de la provincia.

Por todas estas razones y otras que tanto fu como yo nos reservamos, creo, productor amigo, que nuestra resurrección está en vender la uva en Almería. Pero, ¿es factible la instalación de un mercado de uva en Almería? No pecarían de exagerados los que al leer esta pregunta me tachasen de majadero, porque de majadería y no de otra cosa debe calificarse el hecho de pregun-

tar si se puede hacer lo que ya se viene haciendo, lo que está hecho. Reflexionemos, no obstante, un poco sobre este aspecto de la cuestión, aun á trueque de pasar por majadero.

Que factores integran un mercado? 1.º mercancía que ofrecer y quien la ofrece; 2.º compradores que la demanden; 3.º lugar donde se verifiquen las transacciones; y si el mercado ha de ser un gran meacado: 4.º vías de fácil comunicación con el resto del mundo.

Que tenemos mercancía que ofrecer le atestiguan los dos y medio millones de barriles que por término medio producimos cada año y los miles de cajas de almendra que enviamos á los mercados extranjeros y los sacos que remitimos á Málaga, los demás frutos que aunque en menor cantidad podríamos aportar á ese mercado, y tal vez otros procedentes de otras provincias. Ahora bien, ¿habríamos de ofrecer cada uno de nosotros su respectivo fruto á la venta? No, ciertamente, porque entonces el mercado sería un zoco en el que nada iría ganando el cosechero ni la seriedad de las transacciones. Es preciso reducir á la unidad la multiplicidad de oferentes, cosa que se consigue fácilmente mediante el «corredor» que ofrece en suabasta la mercancía de sus clientes. Y bastaría el anuncio de la institución del mercado para que se matriculasen, con la debida garantía, varios corredores, empezando por nuestras casas fruterías nacionales, las que ahora nos venden el fruto en comisión, que lo seguirían vendiendo, pero directamente y no por intermedio de un extranjero que no trabaja de balde ni es corto ni pereoso para hacer su negocio.

Como andamos muy atareados en la faena de procurar la fundación de un fruto que no sabemos hasta ahora que haremos con él, no quiero distraerte más por hoy dejando para mañana el reflexionar sobre los demás elementos del mercado.

UN COSECHERO

Se venden

Dos magníficas casas una de planta baja y otra de dos pisos de sólida y reciente construcción en condiciones ventajosas para el comprador, están contiguas y en sitio concurrido. No se admiten corredores. En esta redacción informarán.

Instrucción pública

Del Ministerio

Terminados los ejercicios de oposición, el tribunal ha propuesto á doña Casilda Molina de Haro para ocupar en propiedad el cargo de profesor auxiliar de la cátedra de Labores de la Escuela Normal de Maestras de Almería.

De la Sección Administrativa

Se ha posesionado del cargo de maestra de sección de la Escuela Nacional Graduada de Serón; doña Carmen Domene.

También se ha posesionado en Cuevas don Francisco Romero Granados.

Doña Pilar Fernández Bautista ha cesado en el desempeño del cargo de maestra de la escuela número 2 de Vera para pasar á servir la de Albó, que ha obtenido por concurso de traslado y de la que ya ha tomado posesión.

Los alcaldes de Alcolea y Bentarique comunican que en sus respectivos términos municipales no existe ningún colegio particular, estando pues la enseñanza por entero á cargo de los Maestros Nacionales.

De exámenes

Mañana á las ocho darán principio los exámenes de ingreso en el Instituto general y técnico y si queda tiempo en el mismo día empezarán los de las asignaturas del primer curso.

Hoy empiezan los exámenes de ingreso en la Escuela Normal de maestras, y ayer se verificaron en la de maestros de los cinco individuos presentados. El día 2 de Junio comenzarán en las dos escuelas los exámenes de asignaturas.

La riña de ayer

Ayer mañana se originó una reyerta en la calle de Navarro Rodrigo, dos sujetos llamados Emilio Delgado Callejón, de oficio carteros y Andrés Vizcaino Zapata, del mismo oficio, resultando el Vizcaino con una herida incisa de dos centímetros en la mano derecha.

El herido fué conducido á la casa de socorro municipal en donde fué convenientemente asistido.

Salón Ideal

Continua actuando con gran éxito en el Salón Ideal la compañía de zarzuela que dirige el primer actor don Isidro Soler.

Anoche se pusieron en escena las preciosas obras tituladas «Los Granujas» y «El Barquillero», distinguiéndose notablemente en la interpretación la señorita Nogales que hizo un «granuja» delicioso.

También escucharon merecidos aplausos los señores Soler y Nogales.

El café-salón, estuvo como todas las noches animadísimo habiendo conseguido su empresa que sea el punto de reunión de las más distinguidas de la sociedad almeriense.

Las veladas se hacen sgradabilísima en el delicioso «Salón Ideal».

Función para esta noche.
«Los Puritanos».
«Te la debo Santa Rita».
«El Santo de la Isidra».

Para mañana se anuncia el estreno de la preciosa obra que lleva por título «Buscando una mujer», que ha alcanzado gran éxito en Madrid y en los principales teatros de España.

D. Felipe P. Ceballos

Ayer falleció en nuestra ciudad el probo funcionario de Hacienda cuyo nombre encabeza estas líneas. Honrado, inteligente y laborioso, hizo una brillante carrera á pesar de su modestia que ha sido siempre una rémora para conseguir los favores de sus superiores.

Hijo buenísimo, excelente excelente esposo, hermano cariñoso vivió para los suyos con una abnegación sin ejemplo.

Cuantos tuvieron la fortuna de tratarle, guardarán gratos recuerdos de su amistad.

Descanse en paz, el buen ciudadano, que tan buenas acciones ha realizado durante su vida.

Sociedad

La señorita Emilia Guil Saez, maestra de las escuelas nacionales presenció en el día de ayer los exámenes de ingreso de los nuevos alumnos para maestras, acompañada de su señora madre doña Emilia y de su tío don Juan Saez Castillo.

Se encuentra ligeramente enfermo, nuestro querido amigo, don Francisco Martínez Casas. Deseamos su pronta mejoría.

Se encuentra en Almería, el Alcalde de Serón don Antonio Cano

Varias informaciones

Repartimiento

El Alcalde de Arboleas anuncia tener expuesto al público para reclamaciones el repartimiento general, para cubrir el déficit del repartimiento municipal correspondiente al año actual.

Plaza vacante

Encuétrase vacante la plaza de inspector municipal de Higiene y Sanidad Pecuaria del pueblo de Abla.

Los aspirantes pueden mandar sus solicitudes en el plazo de 30 días.

Apéndices

En la Secretaría del Ayuntamiento de Abla, encuétrase expuesto al público los apéndices al amillaramiento de la riqueza territorial y urbana para el próximo año 1917.

+

EL SENOR

Don Felipe Pérez Ceballos

Tesorero de Hacienda jubilado ha fallecido ayer á las 5 de la tarde

R. I. P.

Sus hermanos D.ª Matilde, D. Juan D. Miguel y don Joaquin, sobrinos, primos y demás parientes Ruegan á sus numerosos amigos que asistan á la conducción del cadáver hoy á las 10 de la mañana, desde la casa mortuoria calle de las Cruces 81 hasta Belén.

Expediente

El alialde de Terque anuncia por medio del B. O. que se este instruyendo expediente en aquel Ayuntamiento á instancia del mozo Miguel Martínez Sanchez número 10 del reemplazo de 1915, para justificar la ausencia de su padre Miguel Martínez Rodríguez, que se ausentó hace mas de diez dias.

Sr. Gobernador

El guarda de la calle del Obispo Orberá no persigue á los golfos; y esto es cierto, por cuanto que anoche molestados por tres «puntos», dos señores que se encontraban próximos á la Puerta de Purchena y á dos metros del citado guarda, al ser requerido este por uno de dichos señores, dejó escapar á los golfos sin que ni aún por «educación de autoridad» se molestara para nada.

Siendo una de las arterias más céntricas de la ciudad la citada del Obispo Orberá, convendría para la tranquilidad del honrado transeunte y de los que allí van á disfrutar de agradable tempe-

ratura, que V. E. ordenara fuera vigilada por agentes de su autoridad, ya que el guarda de aquella calle es un pobre viejo que en vez de perseguir á la golfería la deja á su libre arbitrio.

Nuevo Presidente

Ayer circuló el rumor de que iba á ser nombrado Presidente de la Diputación provincial, nuestro querido amigo el cultísimo director de la Escuela Normal de Maestros don Domingo Lozano Martínez.

Si la noticia tuviera confirmación, á nosotros nos había de producir gran satisfacción, pues es el señor Lozano, persona muy competente, y su gestión habrá de ser tan honrada y enérgica, que acaso pusiera fin á la anormal situación porque atraviesa la casa provincial.

Juan Criado Gonzalez Armero

Expendiduria de explosivos efectos de caza. Plaza de Nicolás Salmerón número 4. Almería.

Las Sulfatadoras Vermorel

Son las mejores que se conocen y las vende

ALFREDO RODRIGUEZ. Gerona 5

Andrés Vizcaino

Dentista

Calle del Conde de Ofelia 20 - ALMERIA

Lámparas eléctricas de Filamento metálico

La lámpara

Osram

Es la mejor

De venta. En casa de los Srs. Aznar Zonda y C. Paseo del Principe 27.

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Extensas informaciones telegraficas amplísima Información local

Al mes en toda España 1'25 peseta

Redacción, Administración y Correos Conde de Ofelia 28

Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid

De Política

Los reyes en Aranjuez

En el Real sitio de Aranjuez, pasaron el día de ayer los reyes, regresando poco antes de oscurecido.

El gobernador de Barcelona

El gobernador de Barcelona, señor Suarez Inclán, ha llegado de Barcelona, celebrando, poco después de su llegada, una larga conferencia con el Presidente del Consejo y con el ministro de Hacienda.

Se atribuye gran importancia á referida conferencia, asegurándose que en ella se ha tratado del mitin que los radicales de Barcelona organizan para el jueves próximo, el cual mitin es de protesta contra las corrientes separatistas que se acentúan en Cataluña.

Romanones, Alba y Lerroux

El jefe del Gobierno, el señor Alba y el jefe de los radicales de Barcelona, Alejandro Lerroux, han celebrado una larga conferencia.

A pesar de los trabajos realizados por los representantes de la prensa madrileña, nada se ha podido traslucir, con relación á lo tratado en referida conferencia.

Esta impenetrable reserva, ha originado los cálculos y cabaldeos entre los gentes aficionada á comunicar «noticias»; sea lo que fuese lo tratado, se concede gran importancia á la entrevista de los señores Romanones, Alba y Lerroux.

La presidencia del Mensaje

Parece cosa segura que el señor Alvarado, presidirá la comisión del Mensaje del Congreso.

El mensaje y los reformistas

Es casi seguro que el diputado reformista señor Barcia

presente una enmienda al mensaje de la Corona.

El señor Pedregal, consumirá un turno y el señor Alvarez (don Melquiades) intervendrá en las alusiones.

Cuestion personal

Con motivo de la polémica que sostiene en «La Tribuna» los señores Cánovas Cervantes y Carretero se ha concertado un lance entre estos.

Las Cortes SENADO

A las cuatro menos cuarto abre la sesión.

Preside el señor García Prieto.

Leída el acta de la sesión de ayer fué aprobada.

Juran varios señores senadores; y se entra en la

Orden del día

Fué reelegido la comisión de obras públicas.

Continúa la discusión del Mensaje de la Corona.

El señor RODRIGUEZ SAN PEDRO, consume un turno comenzando por aplaudir el mantenimiento de la neutralidad de España con motivo de la guerra europea y que sean aumentadas las fortificaciones así como las fuerzas de mar y tierra.

Desconfío, dice el orador, de las promesas que hace el Gobierno, sobre el desarrollo de la producción y de la reorganización de las industrias.

Analiza el problema del trigo, del carbón y el hierro, y censura duramente al Gobierno del señor Dato, que no lo resolvió y nada hizo, tampoco, en materia financiera.

Censura la actuación del señor Urzáiz, como ministro de Hacienda; y añade, que es preciso conocer el pensamiento del actual ministro señor Alba; puesto que todos tememos, siga todo igual.

Abordó la cuestión de Marruecos, examinando todas sus fases, abogando, por que ha debido ya limitarse los gastos.

El señor GALLEGO DIAZ, contesta y solo se limita á de-

fender la gestión del Gobierno.

El señor ALBA, dice que mañana contestará á las alusiones de que ha sido objeto; y no habiendo mas asuntos, de que tratar se levanta la sesión.

CONGRESO

A las tres y media se abre la sesión.

El MINISTRO de la GOBERNACION dá lectura al proyecto reformando la ley electoral.

Se hacen varios ruegos se procede al sorteo de secciones y se levanta la sesión.

Información general

Farsa alarma

El Instituto Rubio, ha sido rodeado por un público numerosísimo que á viva fuerza pretendía penetrar en el local para ver cuatro perros, que decía se tenían cabezas humanas.

Tuvo que intervenir la guardia civil.

Agustín García Malla gravísimo

Telegrafian de Barcelona que el valiente diestro Agustín García Malla se ha agravado extraordinariamente esperándose un funesto desenlace.

Toros

En Aranjuez. Corrida regia

Se ha celebrado la anunciada corrida.

Los reyes fueron aclamadísimos.

El ganado de Braganza ha resultado desigual.

Joselito estuvo colosal, teniendo una buena tarde.

Belmonte regular, siendo desarmado varias veces.

De la guerra

Menendez Pidal

Varios periódicos franceses, con motivo de la recepción en la Academia de la Historia, del

ilustre literato y filólogo, don Ramón Menéndez Pidal, le consagran fervientes elogios.

Recuerdan que fue discípulo predilecto de M. Gastón Paris. Para su obra, tienen justas alabanzas. Menéndez Pidal es un amigo entusiasta de Francia, firmante del manifiesto de los intelectuales españoles.

Incendio de un almirantazgo

Comunican de Petrogrado que ha estallado un violento incendio en el palacio del almirantazgo, habiendo producido esto un pánico grandísimo. Después de grandes esfuerzos fué salvado el ministro de Marina, su secretario y el almirante Murovier que resultó con gravísimas quemaduras.

Sospéchase que el incendio sea intencionado.

La explotación de los países ocupados

Durante la discusión en el Reichstag del presupuesto del interior, el diputado socialista Stucklein ha protestado de lo mucho que se paga á los funcionarios civiles en los países ocupados. Dijo que empleados que en Alemania ganan 10000 marcos, incluida la gratificación para alojamiento, en Bélgica se gana 20.000. Se ha dicho que la vida, en Bélgica es más cara, pero no es así. Entre esos empleados hay muchos abogados, con muchas relaciones, pero con pocos pleitos.

M. Lowald, del ministro del interior, respondió al orador, que es cierto que se pagaba de masiado á los empleados, pero quien pagaba á esos funcionarios eran los propios países ocupados. Con ironía añadió que, pese á todos los países invadidos ganaban, porque ahora no tenían que pagar al Parlamento y á los ministros.

La bromita le costó cara, porque le interrumpió un socialista diciendo: «Nosotros también podríamos economizar veinte príncipes.

Haase protestó de que se ha

ga y, luego se llegue al cinismo de confesar que la administración vive á expensas de los países ocupados.

El fracaso del empréstito austriaco

Acerca del fracaso del empréstito austriaco, asegura el «Budapest Hirlap»:

«La Doble Monarquía ha venido á gastar por mes en el año último 1.000.000.000 de coronas y en este 1.500.000.000. Durante los dos primeros años de la guerra, el conjunto de los gastos fué de 24.000.000.000 de coronas.

¿Que se ha hecho de ese dinero? Seguramente que no ha volado y que ha entrado en los bolsillos de algunos. Ha cambiado, sencillamente, de manos.

Nosotros no queremos generalizar injustamente, pero nos parece que ciertos no se dan cuenta exacta de que los proveedores del ejército y del Estado deben ser los primeros en suscribir los impuestos de guerra.

Parlamentarios turcos en Berlín

Con motivo de la llegada de una delegación de la Cámara turca á Berlín, la prensa alemana dedica palabras cariñosas á Turquía, aunque recordándole lo mucho que tiene que agradecer á Alemania.

Claro es que no dicen nada de la tiranía alemana, que hoy se ha enseñoreado de Turquía.

Contra Grecia

Los alemanes, los austriacos y los búlgaros diríase que rivalizan en malquitarse las simpatías de los pccos griegos, que no están con Venizelos, el gran patriota.

El gobierno griego ha tenido que protestar de la detención en Sfetopska de varias personalidades griegas, acusadas de espionaje, el cual se ha probado que nunca se realiza.

La unión de armadores griegos ha dirigido una carta al jefe del Gobierno, expresando la inquietud y la indignación que en los círculos marítimos ha producido los torpedeamientos consecutivos del Korais y Coronaios.

Piden que se proteste enérgicamente ante los Gobiernos de Imperios centrales.

Otras corporaciones marítimas se han asociado á dicha petición.

Buque noruego capturado

De Amsterdam dicen que un

vapor noruego cargado en lastre, ha sido capturado por los buques alemanes.

Cambio de prisioneros

El lunes comenzaran entre Inglaterra y Alemania, los cambios de prisioneros enfermos é inútiles, que serán internados en Suiza.

Como para los anteriores cambios entre Francia y Alemania, seran Lyon y Costanza y los centros de reunión.

La censura política alemana

El Parlamento alemán ha discutido las proposiciones de la Comisión de Presupuestos, sobre la censura, reprochándose esta, principalmente por haber impedido durante mucho tiempo, la discusión del problema de la alimentación.

Terminó el debate pidiéndose la supresión de la censura política.

Inauguración de un ferrocarril

Comunican de San Petersburgo que la primera línea férrea que une á Tabriz con Rusia se ha inaugurado con gran solemnidad.

NOTICIAS

Compro

Aceites sucios, de mal gusto y Turbios. Oucarro 17.—Párrizas. (Almería)

Se alquila

Un almacén en la Calle de Murcia número 2. Darán razón, en la portería de la misma casa.

Se vende

un motor eléctrico nuevo de once caballos, con resistencia y contador. Darán razón: Real 24.

Se admiten

uno ó dos caballeros estables para vivir en familia. Real 35 pral.

Cesión de guardia

El guarda de comercio Vicente Gómez Sicilia ha cedido dicha guardería á José Quesada Hernández.

Vida municipal

Ha sido multado el Guardia municipal José Alferez Barranco, en 250 pesetas, por no haberse presentado á lista.

El alcalde ha ordenado al inspector municipal de Sanidad que se gire una visita de inspección, á las Cuevas del Gordote y Chocillas de Zapillo por haberse registrado en dichos algunos casos de fiebra sospechosa.

Si usted sufre es porque quiere

Para curar pronto y bien sus males de estómago é intestinos use DIGESTINA ARAGÓN y lamentará no haberla conocido antes

La Digestina Aragón

es el remedio mejor para las vías gastro-intestinales

Pídase en farmacias y droguerías

La mejor agua medicinal se obtiene con los

LITHEINES

DEL DR. GUSTIN

De venta: en la Droguería de E. de Bustos, Calle de Granada 35 y 37

Oficinas públicas

Horas de despacho

OFICINAS	CALLE	HORAS	
		Mañana	Tarde
Gobierno Civil.	Méndez Núñez, 1.	10 á 2	
Ayuntamiento.	Plaza de la Constitución.	9 á 1	
Gobierno Militar.	García Alif, 5.	9 á 12	
Comandancia de Marina.	Paseo Malecón.	9 á 11	
Comandancia de la Guardia civil.	Plaza de San Pedro, 6.	9 á 12	2 á 4
Comandancia de Carabineros.	Reina, 7.		3
Jefatura de Minas.	Gerona, 14.	9 á 1	
Obras Públicas.	Martínez Campos.	10 á 1	
Obras del Puerto.	Malecón, 10.	9 á 12	2 á 6
Jefatura de Montes.	Boulevard, 46.	9 á 12 á 1	
Sección Agronómica.	Martínez Campos, 3.	10 á 1	
Sección de Pósitos.	Malecón de Torres Campos.	10 á 1	
Sindicato de Riegos.	Plaza de Careaga.	10 á 1	3 á 5
Consejo Provincial de Fomento.	Sagasta 7-2. duplicado.		2 1/2 á 6
Junta de Emigración.	P. Conde Ofalia. Diputación Provel.	11 á 12	
Sanidad Marítima.	Martínez Campos.	8 1/2 á 12	2 á 6
Instituto Geográfico.	Rambal Obispo Orberá, 19.	9 á 1	
Inspección Provincial de H. Pecuaria.	Martínez Campos, 3.	9 á 1	
Sección Provincial de I. Pública.	Almanzor bajo, 9.	9 á 1	
Registro de la Propiedad.	Malecón de Torres Campos.	10 á 4	
Delegación de Hacienda.	Navarro Rodrigo, 14.	9 1/2 á 2	
Aduana Nacional.	Martínez Campos, 7.	9 á 1	
Banco de España.	Plaza de Emilio Pérez.	11 á 3	
Banco Español de Crédito.	Boulevard, 54.	9 á 1 1/2	3 á 5
Compañía Arrendataria de Tabacos.	Reyes Católicos.	9 á 12	3 á 5
Caja de Ahorros.	Reyes Católicos.	9 á 12	1 á 4
Monte de Piedad.	Reyes Católicos.	9 á 12	2 á 4
Giro Mútuo.	Reyes Católicos.	9 á 11	
Fiel Contraste.	Ulloa, 3.	9 á 12	2 á 5
Oficinas recaudatorias de Impuestos municipales.	Obispo Orberá.	7 á 12	2 á 7
ADMINISTRACION DE CORREOS			
Giro Postal.	Conde de Ofalia, 30	8 1/2 á 12	
Certificados.	" " "	8 1/2 á 10	3 á 4 1/2
Valores declarados.	" " "	8 1/2 á 10	3 á 4 1/2

Bodegas

del Exmo. Sr. Duque de Almodóvar del Río
Sánchez Romate Hermano
 Jerez de la Frontera
 Los mejores amontillados
N. P. U. y Carta Real

Para pedidos, José García Campoy, Almería

Balneario de Albama de Almería

Aguas termales de maravillosa eficacia en el reumatismo, gota, parálisis, histerismo, neurastenia, corea y epilepsia. Especialización en las neuralgias (lumbago, ciática, etc.)

Dirección Dr. Compañi. Ex interno de los hospitales de Barcelona, laureado que fué de aquella Facultad y médico de baños por oposición.

ELECTROTERRAPIA

Fonda en el Establecimiento

José Godoy Ramírez

Médico-Cirujano

Obispo Orberá 2
 Horas de consultade 4 a 6

Droguería El Arco Iris

Gran surtido en colores, barnices aceites, brochas pinceles etc.
 Carburo de calcio

PASEO DEL PRÍNCIPE ALMERIA,

Dr. MANUEL MARIN

del Hospital provincial
 Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París y Hispanoamericana
 Consultas de 7 á 9 mañana y de 5 tarde.

Guía del viajero

Servicio por carruajes

IDA
 Roquetas s. 2 1/2 t. Ll. 7 1/2 t.
 Alhama s. 3 t. Ll. 7 1/2 t.
 Tabernas s. 3 t. Ll. 7 1/2 t.
 Níjar s. 1 1/2 t. Ll. 8 1/2 t.

VUELTA
 Roquetas s. 7 1/2 m. Ll. 9 1/2 m.
 Alhama s. 6 1/2 m. Ll. 10 1/2 m.
 Tabernas s. 6 m. Ll. 10 1/2 m.
 Níjar s. 3 m. Ll. 8 m.

Parada de estos carruajes
 El de Roquetas en la calle de Jovellanos.
 El de Alhama en la calle de Antonio Vico.
 El de Tabernas en la calle del O. Orbera.
 El de Níjar en la Plaza de San Sebastián.

Compañía General de Automóviles

Carretera de Poniente

IDA
 Salida á las. 11:30 y 18:30 h.
 Llegada á Dalias á las 14:04 y 20:54 h.
 Llegada á Berja á las 14:30 y 21:20 h.
 Llegada á Adra á las 15:20 h.
 Llegada á Fondón á las 33:09 h.
 Llegada á Ujijar á las 00:25 h.

VUELTA
 Salida de Ujijar á las 3:30 h.
 Salida de Fondón á las 4:45 h.
 Salida de Adra á las 15:30 h.
 Salida de Berja á las 6:45 y 17:00 h.
 Salida de Dalias á las 7:15 y 17:30 h.
 Llegada á Almería á las 9:15 y

Carretera de Levante

IDA
 Salida á las 5:15 h.
 Llegada á Tabernas á las 6:44 h.
 Llegada á Sorbas á las 8:05 h.
 Llegada á Vera á las 10:07 h.
 Llegada á Cuevas á las 11:45 h.
 Llegada á Huércal-Overa á las 12:40 h

VUELTA
 Salida de Huércal-Overa á las 15:15 h.
 Salida de Cuevas á las 15:05 h.
 Salida de Vera á las 16:58 h.
 Salida de Sorbas á las 19:00 h.
 Salida de Tabernas á las 20:25 h.
 Llegada á Almería á las 21:50 h.

SALIDAS DE TRENES DE ALMERIA, PARA

Salidas de Almería	Correo	Expres	Mixto
PARA MADRID Y SEVILLA	11:40	4:50	16:
Moreda. Ll.	16:25	10:40	21:52 término
Moreda. S.	16:35	11:32	
Baza Ll.	20:00	14:35	
Baza S.	21:00	14:58	
Baza S. para Sevilla.	20:40	16:18	
Llegada á Madrid.	7:10	21:30	
Llegada á Sevilla.	7:40	21:40	
PARA GRANADA			
Moreda. Ll.	16:25	10:40	
Expres	20:15	13:00	
Llegada á Granada.	21:55	15:20	
PARA MURCIA Y CARTAGENA			
Guadix. Ll.	15:35	9:10	20:45
mercancia	16:15	9:30	
Guadix. S.	19:10	11:30	
Baza. Ll.	término	12:00	
Baza. S.	16:35	17:05	
Lorca. Ll.	18:11	19:00	
Lorca. S.	19:15	19:15	
Alcantarilla. Ll.	22:30		
Alcantarilla. S.			
Llegada á Murcia.			
Llegada á Cartagena.			

TRENES PARA ALMERIA

DE MADRID Y SEVILLA	Correo	Expres	E. Lujo P.
Salida de Madrid.	21:00	10:00	20:20
Llegada á Baza.	6:30	16:12	3:13
Salida de Sevilla.	20:50	9:20	20:10
Llegada á Baza.	7:57	14:51	1:33
Salida de Baza.	8:15	16:30	Exp. diario
Moreda. Ll.	12:10	19:50	3:20
Guadix. Ll.	12:40	20:30	6:44
Guadix. S.	15:25		
Llegada á Almería.	15:35	0:50	
Expres	16:45		
DE GRANADA			
Salida de Granada.	9:15	13:30	
Moreda. Ll.	11:05	15:58	
Moreda. S.	12:40	20:30	
Llegada á Almería.	16:45	0:50	
DE CARTAGENA Y MURCIA			
Salida de Cartagena.	8:33	9:16	
Salida de Murcia.	10:55	11:20	
Salida de Alcantarilla.	10:55	16:15	
Lorca. Ll.	mercancia		
Baza. Ll.	9:00	17:00	
Baza. S.	12:30	19:20	
Guadix. Ll.	13:35	21:30	
Llegada á Almería.	16:45	0:50	

Academia preparatoria

Carreras especiales
 Ingreso en las Academias Militares y en las Escuelas Especiales de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Industriales y Agrónomos Peritos Industriales, Mecánicos, Electricistas y Químicos. Profesores y Licenciados en Ciencias Mercantiles. Preparación para el ingreso en las Facultades. Cursos preparatorios comunes a las Facultades de Ciencias, Medicina y Farmacia. Carrera de Derecho y Filosofía y Letras.

En esta nueva Academia, figuran, entre sus profesores, Catedráticos, Ingenieros, Abogados y Peritos industriales y mercantiles, Oficiales de Correos y Telegrafos.

Informara a los que soliciten cursar algunas de sus enseñanzas, el Catedrático de la Sección de Ciencias de este Instituto don Manuel Pérez García. Conde de Ofalia 28 pral.

Vapores para Orán

Servicio fijo quincenal por los magníficos vapores españoles



Turia y Francoli

DE LA LÍNEA TINTORÉ

Saldrá de Almería el viernes 2 de Junio directo para Orán, á las 6 de la tarde.
 Saldrá de Orán para Almería con escalas en Aguilas el miércoles 31 de Mayo á las 4 de la tarde.
 NOTA.—La próxima salida para Orán será el viernes 16 de Junio.

OTRA.—Ponemos en conocimiento de los pasajeros que dados los requisitos que las autoridades francesas piden á los que se dirigen á Orán, deben llegar con 3 días de anticipación para preparar sus pases, para lo que además de los documentos de costumbre necesitan fotografías.

Precio del pasaje

Preferencia, pesetas 100.
 Cámara 76.
 3.ª Clase 35.
 Idem 1.ª, medío billete para menores de tres á 10 años 20.
 Para mas informas a sus Consignatarios H. de Ricardo Giménez S. en C. Paseo del Príncipe.

Manzanilla El Charro

Depositarlo en Almería: Eugenio de Bustos.
 Droguería. Calle de Granada

Banco Español de Crédito

AGENCIA DE ALMERIA
 Cierre de la Bolsa de Madrid.
 Cambios para el 25 de Mayo

Cheque en París	84.75
Idem en Londres	23.87
Interior 4%	87.00
Amortizable	96.75
Idem 4%	74.25
Banco España	471.00
Tabacalera	298.25

¡Guerra!

Desde el Domingo 14 del actual, y en vista de la confabulación que hay entre cortadores y marchantes en esta plaza para vender la carne de CARNEO a pesetas 2'25 el kilo, el simpatico PACO DIL se ha propuesto que todo el pueblo de Almería, pueda comerla a los siguientes precios:
 Un kilo. 1'50 pesetas || Medio kilo. 0'75 pesetas.
 Un cuarto kilo. 0'40 pesetas || Una libra 400 grms. 0'60 pesetas.
NO EQUIVOCARSE
 Caseta del rincón del pescado, donde esta el rótulo ¡GUERRA! y el conocido y antiguo cortador de carnes PACO DIL.

H. LA PERLA

El más recomendable de todos
 Precios especiales por mensualidades

AURELIA

Fábrica de tejidos mecánicos de
 José Suero Muñoz
 MURCIA, 24